

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRIPCIÓN EN CORDOBA. Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 id.

### Sección oficial.

—La GACETA del 21 no contiene disposición alguna de interés.

### Sección de noticias.

#### NACIONALES.

—Dice la *España* del 24. Los días de S. A. R. el Principe de Asturias se celebraron ayer con la solemnidad propia de semejante fiesta. Por la mañana y al medio día hubo salvas de artillería. Mas tarde las tropas de la guarnición tuvieron gran parada en el salón del Prado.

A las tres SS. MM. empezaron á recibir la corte, ceremonia que se prolongó hasta una hora avanzada. SS. MM. recibieron primero á su real familia, entre la que se notaba al duque de Montpensier, que por primera vez se presentó á S. M. con el uniforme de capitán general. Luego fueron los jefes de la casa y las comisiones de las dos Cámaras. En seguida empezó el besamanos general, que estuvo brillantísimo y concurrido como nunca. También fué notable el número y el fausto de las señoras que se presentaron á SS. MM.

Durante el besamanos las bandas militares no dejaron de tocar piezas escogidas. S. M. ha aprovechado como siempre esta ocasión para dar muestras de la inagotable caridad de su alma, haciendo públicas y secretas limosnas, y llevando el consuelo á infinidad de familias.

—Dice el mismo periódico. El baile verificado anoche en el real Palacio estuvo tan concurrido y brillante como era de esperar. Hallábase reunido en el magnífico salón de columnas todo lo mas selecto y escogido de las primeras clases de la alta sociedad. Todas las notabilidades políticas, militares, literarias y científicas acudieron á disfrutar del favor de nuestra soberana.

SS. MM. salieron de sus habitaciones antes de las once y media, acompañados de toda la real familia.—La Reina iba vestida con el mayor gusto y riqueza. Su augusto esposo vestía el uniforme de capitán general, así como el duque de Montpensier. El primer rigodon se dignó bailar S. M. la Reina con el duque de Montpensier, y S. M. el Rey con la infanta su augusta hermana. El segundo lo bailó S. M. con el principe de Galitzia; el tercero con el general Narvaez, y la infanta con el general Concha; el cuarto con el conde de Lucena, y el quinto con el ministro de Fomento. Después de las tres de la madrugada aun continuaba el baile en la mayor animación, á pesar de haberse retirado SS. MM.

Dátemos mas pormenores en nuestro próximo número. —Hay noticias de Manila, de 16 de noviembre, seis días posteriores á las últimas que teníamos de aquella importante colonia. En la indicada fecha no ocurría novedad y seguía inalterable la tranquilidad pública. En 15 de noviembre se dió á vela para Cádiz la fragata española *Reina de los Angeles* conduciendo 108 pasajeros, y entre ellos don Nicolás de Keyser, tesoro general, que después de muchos años de permanencia en Filipinas, regresó á su país gravemente enfermo. Se había contratado por la Hacienda la remisión á España de 63,000 quintales de tabaco rama á razon de 2,20 quintal. También se tenían noticias de que el gobierno mandaba por la vía del istmo los troqueles y otros útiles para la fábrica de moneda; pero se ignoraba cuándo llegarían, porque á la fecha de la carta no se habían recibido aun noticias de Europa de la segunda quincena de setiembre del año último.

—La línea telegráfica desde Mayorga á Rio

un momento voy á entrar en esa casa, entre cuyos criados hay un tuno que estuvo en otro tiempo sirviéndome, y si un breve instante despues quereis examinar esa ventana lo comprenderéis todo.

—Habeis adoptado bien vuestras precauciones, y estais seguros de no encontrar al Bronzino?

—Desde el desafío en que estuvo próximo á dar muerte á Alberto, el Bronzino ha vuelto á su antigua morada.

—En efecto, no podía residir aquí.

—Así pues, ya veis que nada tengo que temer, y que esta vez no podrá librarse de mi odio. Pero para entrar necesito aguardar á que haya anochecido; conseremos un rato.

—Con mucho gusto.

—Supongamos que pongo al Bronzino en la im- posibilidad de presentar su cuadro en la basílica en el día señalado, es decir, dentro de tres días; y no podrá hacerlo, eso para mí es incontes- table; entonces comenzara una nueva oposicion, en la cual podrá ser de mucho peso la influencia del regidor José Brandt.

—Sin duda alguna.

—En ese caso, señor Weyden, acaso tengais ocasión de prestarme un gran servicio.

—Comprendo; deseais que incline al regidor á favorecer vuestros intereses.

seco se halla interceptada. Se atribuye este contratiempo á la excesiva contraccion que han sufrido los alambres con las nevas heladas de estos últimos dias, lo cual ha producido un fuerte sacudimiento que arrancó de cuajo los postes de todo aquel camino. Como es de suponer, se trabaja sin levantar mano en la recomposicion de la via; para dejarla espedita al mas breve término posible.

—Ningun movimiento notable se ha observado desde los últimos dias de la semana última, en los mercados de cereales de Castilla. Los precios siguen á la misma altura, y las operaciones encalmadas. Donde se nota mas actividad es en las ventas de harina de Santander pues se han contratado algunas partidas de consideracion para entregar en los meses de Febrero y Marzo, con 50 céntimos de ventaja en arroba.

—A pesar de la constante persecucion que sufren los rateros en Valencia, son muchos los robos que se cometen en la poblacion, particularmente por las noches. El tiempo sigue despejado por allí, aunque frio. Los bulliciosos bailes de máscaras empiezan á estar muy concurridos á medida que se va acercando el Carnaval.

—Se ha mejorado mucho la situacion del Banco y se puede decir que para él pasó completamente el momento de crisis que agitaba ha poco los mercados.

De 82 millones que tenia la caja, acaba de subir á 109 millones; mientras que en poder de los corresponsales existen 29 millones, en lugar de 16 que habia antes. La cartera, demasiado cargada desde algun tiempo; ha bajado 4 millones; es decir, que se ha acabado la extraccion del numerario sin que no ostante siga la disminucion en el movimiento general de los negocios.

Los depósitos en efectivo se han aumentado en 9 millones, y las cuentas corrientes 10; alcanzan cantidades superiores á las que existían.

—No, espero mas que eso.

—¿Qué es entonces?

—Hace mucho tiempo que deseais obtener ese cargo de regidor, ¿no es así?

—Y estoy seguro de obtener la primera vacante.

—Pues bien, eso sucederá mucho antes de lo que imaginais, porque acabo de saber que el señor José Brandt ha caído gravemente enfermo en Malinas.

—¿De veras?

—De modo que solo de vos dependerá acaso há- cerme triunfar de ese nuevo concurso.

El caballero se estremció de improviso: una barca pasaba an aquel momento junto á la suya, llevando á su bordo un hombre y á una niña echada á sus pies. El hombre era Sebastiano y Feba la niña.

Las facciones del Bronzino llevaban impreso el sello de una tristeza grave y sombría que le daba un aspecto solenne.

—Os saludo señores, dijo, al ver á sus dos ene- migos: celebro encontraros para poderos dirigir mis felicitaciones.

—¿Qué quereis decir? preguntó el caballero.

—Mirad, repuso Sebastiano, mostrando con el dedo á Febita dormida; ¿conocets á esa niña?

Weyden no contestó.

—Es la hija de Hugo Strang, dijo el Bronzino;

### FOILETIN.

## LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS.

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

### Continuacion

—No os he dicho ya que me opondria á toda costa por todos los medios posibles, y hasta mi último aliento, á que su Virgen de las Lágrimas fuese á ostentarse insolentemente en esa catedral de Saint-Bavon, en donde la mia estaba llamada á brillar?

—Si pero dos veces hemos intentado deshacer- nos de ese hombre, y en ambas ocasiones ha escapado.

—Es que entonces podias defenderte, mientras que hoy... Mirad, veis allá abajo, en el estre- cho de la fachada de esta casa del duque, aquella ventana entreabierta?

—La veo perfectamente.

—Es el estudio donde ha pintado el Bronzino su Virgen de las Lágrimas. Pues bien; dentro de

tian en las cajas del Banco en el mes de octubre de 1857.

### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Berna 22.—El gobierno federal se ha dirigido al cantonal de Ginebra para que se informe de la conducta observada en los últimos tiempos por los refugiados políticos, y particularmente por los italianos.

Hamburgo 21.—El ministerio ha presentado un proyecto de ley relativo á los refugiados políticos que se deduce á propagar la legislación existente que autoriza al gobierno á proceder contra ellos hasta primero de mayo de 1861.

Londres 22.—El embajador francés en Londres ha dado gracias en nombre del emperador á las corporaciones de la Cité que le han felicitado por su salvación.

Noticias de la Martinica anuncian la llegada á aquella isla de los primeros emigrantes africanos contratados por la Casa-Regis de Marsella.

Se esperaba la flota rusa en Guadalupe.

—La prensa extranjera continúa ocupándose en el atentado de la noche del 14, acerca del cual parece que todos los días se descubren nuevas revelaciones. De las más recientes se asegura que resulta no ser aquel un hecho aislado, y que por el contrario, tenía ramificaciones dentro y fuera de Francia. Dícese en apoyo de estos asertos que algunos grupos diseminados se mostraron hostiles en los *boulevards* á altos funcionarios del Estado que se apresuraron en llegar al lado del emperador tan pronto como supieron la catástrofe ocurrida. Por otra parte, el movimiento de Ancona se considera también una consecuencia de lo que debía haber sucedido en París, y no deja de ser en efecto, bastante significativo, porque Orsini, uno de los cómplices arrestados en la capital de Francia, fué en 1848 comisario general de la república romana, y podía muy bien conservar en Ancona relaciones susceptibles de turbar allí la tranquilidad con el objeto de responder á los proyectos de los revolucionarios. De todos modos, el proceso aclarará semejantes misterios, y es probable que dentro de poco tengamos ocasión de saber á qué atenernos respecto del particular.

—Cada día son más tristes las noticias de la India que se reciben: los generales y los

oficiales ingleses van cayendo en número considerable, ya por la influencia de un clima mortífero, ya también al fuego de los fusiles de los cipayos, quienes reconquistán las posiciones que habían perdido. Nuevos regimientos indígenas se insurreccionan, y la abrasada tierra de la India parece que quiere devorar, junto con sus propios hijos, á los soldados que la Inglaterra envía para reconquistarla.

Los periódicos de Londres no se burlan ya como antes de los insurrectos; por el contrario, vienen llenos de presentimientos, desde que ha sucumbido el general Havelock, fatigado de la espantosa vida á que está condenado el ejército inglés; desde que sir Colin Cambell, general en jefe, tiene que retirarse delante de Lucknow; desde que el general Windham es derrotado por el contingente de Gwalior, y en fin, desde que dos regimientos enteros, el 64 y el 84, parecen bajo el fuego de las bayonetas de los cipayos. Agregué V. á estos hechos deplorables la circunstancia de que comarcas enteras que hasta ahora habían permanecido pacíficas se insurreccionan bajo la influencia de la defensa encarnizada de los indios. En resumen la insurrección se estiende y generaliza por toda la India. Los indígenas tienen muchas ventajas sobre las tropas inglesas. Se alimentan fácilmente, conocen perfectamente las localidades y están habituados al clima donde han nacido. Por el contrario, las tropas inglesas tienen que luchar con todo género de dificultades morales y materiales; habituados á comer bien se encuentran que no pueden procurarse sino á fuerza de mil trabajos el sustento suficiente, y además habituados al clima frío y húmedo del país, no pueden soportar el sol abrasador de la India que los debilita y los enerva.

—Como circularan en Constantinopla rumores de que Reschid-Baja había muerto envenenado, convocó el sultán un consejo de ministros en el cual se decidió que debía procederse á la autopsia del cadáver. Verificada ésta, ha resuelto, según parece, que el gran visir falleció de una parálisis súbita del corazón y de los pulmones. Magníficos han sido los funerales que el emperador turco ha hecho al ilustre difunto. Reschid-Baja deja seis hijos; Mehemet Djemid Bey, embajador en París; Ahmet, Djelal Baja, individuo del consejo del Tanzimat; Ali Ghalib Baja, ministro de fundaciones piadosas y yerno del sultán; Massard Baja, general de división y Salib Rey consejero de estado.

—Los diarios ingleses continúan ocupándose en los sucesos de la India, y en ellos encontramos algunos curiosos detalles. Hé aquí un pasaje importante acerca de la retirada del general Windham.

«La ausencia de un general se hacia sentir en todas partes. La confusión reinaba de todos lados y nuestras tropas hicieron una retirada precipitada que puede calificarse de vergonzosa, abandonando el campo, las provisiones, los equipajes y la parte occidental de Cawmpore en poder del enemigo. Nuestras pérdidas, relativamente han sido considerables: alguna gente y varios oficiales han caído vivos en poder del enemigo. Asegúrase que á uno de ellos lo han colgado, á otro azotado hasta quitarle la vida y á otro atado á la rueda de un carro que lo aplastó. Por último, los rebeldes incendiaron nuestro campo y nuestras provisiones quemando basta los vestuarios de nuestros soldados.»

Una carta particular de Cawmpore del 1.º de diciembre último, dice también sobre el mismo asunto lo siguiente:

«Volvemos del combate en que hemos tenido que retirarnos. Es indudable que al general Windham le engañaron los espías, pues se calculaba de dos á tres mil hombres las fuerzas enemigas y en realidad han venido contra nosotros 25,000 hombres. Apenas habíamos andado una media milla, cuando nos encontramos en frente de una batería sobre una posición formidable que nos cubrió de metralla, balas razas y granadas. Se dió orden de atacarla inmediatamente pero fué en vano; de catorce oficiales siete murieron al instante y dos más salieron heridos. El general Wilson murió también en la carga contra la artillería enemiga y nos retiramos en estado deplorable, porque seis cañones y el fuego de la infantería nos diezaban sin cesar. Tan pronto como caía un oficial era hecho pedazos. Felizmente sir Collin Campbell llegó en nuestra ayuda, pues estábamos en el mayor apuro.»

Otras muchas circunstancias podríamos referir, sobre todo relativamente á la salida de la guarnición de Lucknow, en cuyo acontecimiento hubo, como era consiguiente, muchas desgracias. Sin embargo, lo conceptuamos excusado, porque de ellas solo se deduce que los combates entre las tropas británicas y los rebeldes han sido encarnizados; que aquellas mostraron constantemente gran valor y serenidad, pero que les fué imposible hacer frente

una pobre niña que, merced á vosotros se encuentra huérfana, sola en el mundo, cuando tenía en su padre un apoyo, á cuyo abrigo habría trascendido su existencia tan dulce y venturosa! Os debe á vos, señor Brauwer la imagen de su madre: á vos caballero Weyden, la cantidad suficiente para librarse de la miseria y de las terribles consecuencias que arrastra en pos de sí, como son la deshonra y la vergüenza; pero le restituiréis la solícita previsión, la inquieta vigilancia y la ternura infinita de un padre. Comprended, por fin, toda la odiosidad del crimen con que habeis cargado vuestra conciencia, y reconoced por medio de ese ejemplo que cuando el hombre se deja arrastrar por la pendiente del mal, es imposible que prevea todo lo que habrá de destrozar á su piso. También yo tengo mi parte en la desgracia que ha venido á caer sobre la cabeza de esta criatura por involuntaria que sea mi culpa, he querido repararla en cuanto sea posible, sustituyendo para con ella el padre que la acobardé, hasta el día en que pueda confiarla á manos mejores y más dignas.

El pintor y el caballero se miraron uno á otro llenos de estupor al oír tal lenguaje en boca de aquel Bronzino tan indomable y altanero.

—Parece que os sorprende la variación que se ha verificado en mi, repuso Sebastiano; es que

en efecto, no soy ya el mismo hombre desde la hora fatal en que mi espada se sepultó en el seno de mi mejor amigo.

Feba, á quien sin duda despertara el ruido de esta conversación, abrió los ojos, miró un momento á Sebastiano, en seguida se levantó con viveza y se lanzó hácia él, con los ojos brillantes y la sonrisa en los labios. El artista la tomó en sus brazos y la hizo mil caricias.

—¡Pobre niña! murmuró Sebastiano, no sabe que el brazo que la sostiene en este momento es el mismo que dió muerte á su padre.

—En seguida hizo señal al batelero que hizo bogar rápidamente á su barca, y dejó detras de sí á la de Weyden.

—¡Vive Cristo! exclamó entonces el caballero, ese Bronzino tiene un alma hermosa y noble, y ese rasgo me reconcilia completamente con él. Además hábré de confesarlo, me comuñevé vivamente su amistad hácia Alberto, y el pesar que experimenta por haberle herido.

—Teneis un carácter muy sensible, señor Weyden, dijo el pintor con una expresión irónica.

—Señor Brauwer, á fe mía que no podré decirlo otro tanto.

—Es que veo en ese cambio tan tierno una causa mucho menos noble que la que se confiesa, y estoy persuadido de que la verdadera desespera-

cion del Bronzino es mucho menos por haber estado á punto de dar muerte á su amigo, que por haber perdido toda esperanza de obtener el amor de Abigail. Pero ha aconcheido por completo, y ya es tiempo de obrar.

—Mirad, señor Brauwer, dijo el caballero, si queréis creérmelo, renunciad á vuestras ideas de venganza... El Bronzino es un salvaje terrible, y podriais arrepentiros.

—Solo de una cosa podré arrepentirme, dijo vivamente el pintor, y sería de desperdiciar la ocasión que hoy puedo aprovechar en el que á la vez encuentro reunidos mi propio interés, y el placer de la venganza.

—En seguida dió orden al barquero para que atracasen al muelle.

—Recordad lo que os he dicho, repuso entonces Brauwer; algunos instantes despues de haber yo penetrado en el interior de esa casa mirad á la ventana del taller.

Al cabo de pocos momentos, Weyden perdió de vista al pintor.

El caballero hizo retroceder entonces la barca hasta el centro del rio, y fijó su mirada en la ventana que le habia designado Brauwer.

—Se continuará.

á la irrupcion de enemigos que en todas partes les acometian. El completo abandono del reino de Uda por aquellas ha sido al fin el resultado forzoso de la lucha, delante de una plaza, célebre hoy por su resistencia, primero con los ingleses y despues con los mismos si-pais. Lo probable será que en adelante a guerra tome mayores proporciones, y bajo este concepto las noticias otro género de interés.

—La Dieta germanica, en su sesion del 14 de este mes, ha declarado que no votaria acerca del dictámen de la comision de los ducados alemanes hasta que se hubieran pasado cuatro semanas. Por su parte, el representante de Dinamarca en aquella corporacion manifestó que esperaba recibir muy en breve la contestacion de su gobierno á las quejas del de Lauenburgo, reservándose al mismo tiempo, el punto de vista de dicho gobierno si bien protestando que había examinado el asunto con la mayor imparcialidad.—Esto mismo confirma una comunicacion de Hamburgo fecha del 19, en la que se añade que el representante dinamarqués había combatido fuertemente la memoria sometida á la dieta de Francfort. De modo que con tales antecedentes, la solucion del conflicto no aparece bajo los más favorables auspicios. Entretanto en Copenhague, el consejo supremo continúa celebrando sus sesiones y el ministro de Hacienda ha presentado en la segunda los presupuestos de 1858-1860, exponiendo la situacion financiera de aquella monarquia. De ella resulta que la supresion de los derechos del Sund y como inmediata consecuencia, la disminucion de lo que se percibia en el canal del Bider, han producido un déficit considerable que se trata de cubrir con una nueva contribucion. Cual sea esta hasta ahora se ignora.

—El telégrafo anuncia que el príncipe real de Prusia ha llegado á Londres. El acompañamiento de S. A. debe de ser lucido y muy numeroso, pues se dice que ochenta personajes de alta gerarquía han sido alojados por la corte de Londres, los cuales asistirán al enlace del augusto viajero con la princesa real de la Gran Bretaña.

—El día 14 del corriente salió de Milan el féretro del mariscal Radetzki para la última morada de aquel ilustre militar. El carro fúnebre sobre el cual se había puesto, representaba un templete cubierto de banderas, escudos y armas de toda clase elevándose á la altura de un primer piso, y el acompañamiento se componia de 40 generales y 1.000 oficiales de todas clases y de todas armas entre los cuales se notó al general ruso Butatlin y varios oficiales piemonteses. El gentío era inmenso. A la una de la tarde, el convoy salió de la iglesia donde se habían bendecido los restos mortales del mariscal y desfiló por el *Corto Francesco*. Las tropas que los seguian se calculan en 30.000 hombres. Todos los cuerpos del segundo ejército tenian allí su representacion. En el embarcadero de Porta Tosa el féretro pasó del carro donde se hallaba á un coche del camino de hierro y al instante la artillería y la infantería hizo las salvas de ordenanza. El general Radetzki deja grande memoria en Milan. Todo el mundo recuerda hechos que atestiguan sus virtudes y grandeza de alma y el sentimiento de su muerte ha sido tan general que demuestra evidentemente cuán querido era en la capital del Lombardo veneto.

También ha muerto allí el general Hoyos, cuyas exequias debian de hacerse el 15, y además las del general Serbelloni á quien la muerte ha sorprendido en el camino al diri-

girse á Milan para asistir á las del feld-mariscal Radetzki. De modo que Austria ha perdido en pocos dias tres generales.

—La cuestion de la libre navegacion del Danubio sigue siendo objeto de viva discusion entre los periódicos alemanes, y es muy digno de notarse que no solamente aseguran dichos periódicos que Inglaterra y Austria están completamente de acuerdo para declararla agena de la competencia de la conferencia de Paris, sino que afirman que el gabinete de Viena se halla dispuesto á promulgar el acta de los Estados ribereños dándole fuerza legal. Nosotros, aun cuando no estamos tan bien informados como puede estarlo la prensa alemana, dudamos mucho que así suceda, porque semejante conducta suscitaria complicaciones cuya responsabilidad de seguro no se atreverá Austria á tomar sobre sí. El tiempo demostrará si nos equivocamos ó no.

—Por la via de Inglaterra tenemos noticias de Nueva-York que alcanzan al 6 del actual, y que dan algunos pormenores sobre la revolucion mejicana. Disuelto el Congreso, declarada nula la Constitucion, suspendidas todas las libertades, y presos los principales miembros del partido progresista, Comonfort se asusta de su propio triunfo. En una proclama que ha dirigido á los mejicanos, hace resaltar las divisiones y la esterilidad de los trabajos del Congreso, y se compromete á convocar en el término de tres meses una nueva Asamblea para la redaccion de otra Constitucion, prometiendo también que el pueblo será consultado, y que elejirá su jefe ejecutivo. La mayor parte de las provincias se han adherido con el ejército que las guarnece al movimiento de Comonfort.

—Hay noticias de Santo Domingo que alcanzan al 10 de diciembre. El general Baez continuaba cercado en Santo Domingo por Santana pero se creia que sucumbiria muy pronto.

—El comité contencioso diplomático de Cerdeña, á cuyo examen se había sometido el juicio del tribunal de Nápoles declarando buena presa el vapor *Cagliari*, ha terminado su mision opinando en una larga memoria contra la sentencia napolitana. Esta resolucio-n por extraña que parezca está conforme con las doctrinas sustentadas en Piemonte desde el principio del asunto, y no nos sorprenderia que tuviese por objeto suscitar nuevas complicaciones entre los gobiernos de Turin y las Dos Sicilias. Con todo, la justicia se halla de parte del último y no dudamos que la haga triunfar lo mismo ahora que en otras circunstancias.

—Las últimas cartas de Hamburgo confirman la noticia de haber cesado la terrible crisis monetaria por que ha pasado aquella plaza, y en la que han sucumbido sobre 150 casas de comercio, habiendo vuelto á restablecerse la confianza en las transacciones mercantiles, despues de los dias de prueba con que finalizó el año memorable de 1857. En medio de los momentos más criticos, y con el laudable objeto de ofrecer algún apoyo y proporcionar las facilidades posibles á multitud de establecimientos que buscaban en vano dinero sobre las letras que tenian en cartera, han sido varias las casas de Hamburgo que anunciaron estar dispuestas á pagar en efectivo, y aun á disminuir sus obligaciones en circulacion, entre ellas las casas de J. H. S. horoeder, Biancone, Busch y compañía, Federico Heeren y compañía, Haller, Sohle, J. Bauck, el señor Salómon Heine y A. F. Broederman. Vemos con gusto en el número

de estas casas la de los señores Federico Heeren y compañía, tan conocida como apreciada en España.

—YA ESCAMPA.—Ayer para alivio de pena estuvo el dia nebuloso, lluvioso y aun más frío que los anteriores. La mudanza de la estacion llevaya producidas algunas víctimas en esta capital.

—CURACION.—Sabemos que el doctor Albony ha emprendido la curacion de una señora, que hace catorce años padece un herpes canceroso que le tiene medio cuerpo en carne viva, y para cuya estincion se han empleado sin fruto hasta ahora todos los recursos imaginables, entre otros el cauterio de fuego. Mucho celebraremos logre su objeto el citado profesor, y procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de los progresos de la cura.

—PUES NO ES BROMA.—La portada de una iglesia estaba un hombre mirando, cuando salió un religioso, y viéndole estupefacto, le dijo, hermosa portada amigo, es el gran trabajo mejor del orden corintio... Pues me había equivocado, contestó al punto el curioso, lo que es no saber!... qué diablo! mire V., y crei que era del orden de San Bernardo!

—SUBASTA.—En las oficinas de este gobierno de provincia se subasta el día 4 de Febrero próximo la obra de reparacion de la casa núm. 23, calle del Realejo.

—A LOS INTERESADOS.—Por la Administracion principal de Hacienda pública de esta provincia se hace saber que todos los individuos que tienen casas, huertas ó tierras de labor en el extra-radio de esta capital, están en el deber de presentar por sí ó por medio de personas autorizadas, en el término de ocho dias, declaracion de los predios que cultivan, con el número de fanegas de tierra y tercio de labores que cada uno contiene; recogiendo dicha Administracion copia de la obligacion del concierto, que bajo el tipo de dos reales cincuenta céntimos por fanega de tierra de tercio ó de cultivo es respectivo al consumo de tocino, aceite y vinagre que se haga en los mismos, y cuyo contrato celebrado con la Hermandad de labradores, comprende á todos los demas, segun lo prevenido en el capítulo 19 artículo 186 de la Instruccion de Consumos vigente. En la inteligencia que de no verificarlo en el término preñado, serán desechadas por aquella dependencia las reclamaciones que se hagan por diferencia de predios ó fanegas de tierra.

—QUE QUIERE DECIR CANTAR LA PALINODIA?

—Lo mismo que retractarse de lo dicho anteriormente. El nombre *palinodia* es compuesto de dos palabras griegas *nuevo* y *canto*; es decir, nuevo canto ó discurso, en el cual uno se retracta de lo que había dicho en otro anterior. Se hace remontar su origen al tiempo del poeta Stecicore, de Himera en Sicilia, quien, habiendo compuesto una satira pica-nante contra Helena, hizo despues un elogio de su hermosa, de su virtud y su fidelidad á Menelao.

Pausanias refiere este hecho del modo siguiente.

«Habiendo perdido el poeta Stecicore la vista en castigo de los versos mordaces que había escrito contra Helena, no la recobró hasta despues de haber retractado sus calumnias con una nueva composicion contraria á la primera, la que se llamó despues *palinodia*, voz griega que equivale á la latina *recantatio*; es decir, canto en el que se deshace lo se deshace de lo cantado anteriormente».

Hoy. S. Juan Crisóstomo, obispo y doctor.

S. Juan Crisóstomo (el de la boca de oro) nació en 347 en Antioquia de padres muy cristianos. los que lo dedicaron desde niño al estudio, y se hizo monje siendo aun muy joven. Pasó sus primeros años perfeccionándose en las ciencias y dedicado a la virtud, hasta que recibió las órdenes sagradas, y luego fué promovido a la silla patriarcal de Constantinopla. Después de grandes e importantes servicios prestados a la causa de la iglesia acabó su santa vida, llena de triunfos, en el año 407. Sus restos yacen en Roma desde 458.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia parroquial de Sta. Marina.

—Hoy quinto día de novena de S. Pedro Nolasco en la hermita de S. Juan de Letran a las oraciones.

—Hoy octavo día de Novena de S. Sebastian a las 4 de la tarde en la iglesia del cementerio de S. Rafael.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Socorro, en su hermita.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 22 de Enero. 5 por 100 consolidado a 58,90 y el diferido a 26,70.

—CORDOBA.—Precios de los granos, el día 23. Trigo de 55 1/2 a 58 1/2. Cebada de 25 a 30. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42; id. en los molinos a 53; Jabon blando a 12 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 58 a 60. Cebada de 26 a 30. Aceite en la Calzada a 34 para consumo a 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 45 a 68. Cebada de 50 a 56. Maiz de 46 a 51. Garbanzos de 76 a 115. Habas de 48 a 60. Yeros a 50. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 54.

—GRANADA.—Trigo de 54 a 62 rs. Cebada de 9 a 32. Habas de 46 a 50.

Avisos.

—CURACIONES. Continúan las curaciones hechas por el doctor Albony, que para en la fouda de Rizzi.

Pupas herpéticas.

7.º En el diario de Sevilla, 30 de Junio de 1851, se lee un comunicado que confirma la cura de unas pupas herpéticas muy rebeldes, que llevaba en la cara D. Pedro de Hoyos, de Sevilla.

Tumores frios y úlceras escrofulosas.

8.º El mismo diario de Sevilla dió cabida a otro comunicado publicando la perfecta curacion de varios tumores frios y escrofulosos ulcerados que padecía en el cuello Doña Luisa Casas, que vivia en la calle del Cristo núm. 11.

Reumatismo y parálisis de un brazo.

9.º El Porvenir de Sevilla en el núm. 4, de Julio de 1851, publicó la curacion de un reumatismo con parálisis de un brazo, que padecía D. Manuel Perez, de Sevilla, calle de la Calzada núm. 8.

Afeccion de la vista.

10. La Paz de Sevilla, 1851, insertó la cura radical de una afeccion de la vista que habia corrido los párpados a D. Vicente Gonzalez, de Sevilla, calle de la Plata número 9.

Se continuará.

—VENTA. Se vende la casa núm. 1.º calle del Hornu 24, en Sta. Marina, libre de todo gravamen. La persona a quien acomode se podrá avistar con el encargado de su venta que vive en la casa núm. 24, calle de Sta. Clara.

—MADERA DE NOGAL. Se vende una partida de esta madera, cortada hace mas de dos años, en medianas. Se halla en el patio de la posada del huerto de S. Pablo. En la

redaccion de este periódico se tratará de su ajuste.

—VENTA. La de una suerte de olivar de 20 aranzadas partido de Zambra, término de Rute, lindando con otros de D. Crisostomo Mangas, D. Antonio Diaz Pina, D. Domingo Garcia Cordon y Juan Henares Moñoz.

Otro olivar de 18 aranzadas, sitio arroyo de las Tejeras, término de Rute, lindando con dicho arroyo, olivar de D. Rafael Lopez, otro de Juan Gonzalez, y viñas de Fernando Cabeza.

Una huerta nombrada de la Casa, término de Luena, con 5 fanegas 4 celemines tierra de regadio, y 8 celemines de cañaveral que tambien se riega, lindando con el rio de la Villamayr tierras que fueron del Caudal de Propios.

Se admiten proposiciones hasta el día 28 de Febrero próximo por la Señora Doña Ana Maria Bonel, viuda de Conde.

—VENTA. En Castro del Rio se vende una botica de construcción moderna, bien situada y acreditada, en un pueblo que enagenarla por circunstancias particulares. No hay otra botica en dicho pueblo que tiene cerea de 10.000 almases. Los que deseen mas pormenores pueden dirigirse a D. José Criado Villatoro en dicho pueblo.

—FRUTALES. En la huerta del Alcázar se venden 400 naranjos, plátanos, nísperos, perales y otras diferentes plantas. El capataz de la misma huerta está encargado en su venta.

—CERDOS Y TURRON. En la posada de la Pulla, plaza de la Corredera número 18 se venden cerdos ronderos de 10 arrobas de peso para arriba. En la misma posada se espone el superior turron de Gijón y de nieve, resto del muy acreditado de Pío el Valenciano.

—VALLEGARON. Las bugías de la Estrella y Aurora se despachan en el único depósito en esta ciudad, tienda de quincalla de D. Pedro Moreno, calle de la Librería.

—VENTA. Se venden dos casas situadas la una en la calle Roelas núm. 13, y la otra en la Plaza de la Constitución núm. 61. En la escribania de D. Joaquin Rey y Heredia, calle de Sta. Clara número 11 darán razón.

—ARRENDAMIENTO. La casa núm. 24 calle del Buensuceso, desde S. Juan próximo, y desde el día la casa núm. 4, calle del horno del Duende. La persona que le convenga podrá tratar con su dueño, calle de las Parras núm. 7.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda un esbaldon pegado a la fabrica de platos del campo de S. Anton, y una casa calle de la Puerta Nueva núm. 13, pegada a la misma: en dicha casa darán razón del corralon y de la casa.

—MANTECA. En el Establecimiento de D. Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 6, se acaba de recibir para su venta manteca a la hamburguesa muy superior a 6 rs. libra. Tambien hay salchichón legítimo de Vich, queso de bola muy fresco y la esquisita manteca de espuma.

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan en adelante se arrienda una casa núm. 12, calleja junto a Jesús Crucificado, toda acristalada.

La persona que la solicite podrá acercarse a su dueño que vive en la calle de Armas, núm. 74 y 75.

—PERDIDA. La persona que hu-

biese encontrado un botón de chaleco con una gruesa perla, cinco brillantes y esmalte azul, lo llevará a casa del Exmo. Sr. Duque de Almodovar, donde se le dará una buena gratificación.

—HALLAZGO. La persona que haya perdido una sortija de oro, con inicial, podrá acudir a la redaccion de este periódico, donde dando las señas, se le enterará de la persona en cuyo poder se encuentra.

—VENTA DE MADERA. En el lagar del Bañuelo se vende la madera de 517 matas de castaño de 12 años de edad, y 85 de 14, en la que hay gran porcion de tirantes, asnadas y planchas. La persona que le conviniere podrá tratar con su dueño, calle de las Parras núm. 7, antes de la próxima menguante, en la que se ha de cortar, por el que la compre ó por sí. Tambien se vende en dicha casa madera de la misma clase, de todo gruesos y largos, procedente de dicho lagar, cortada en Enero de 1856 y 57.

—BUENO Y BARATO. La dueña de la casa de pupilos de la calleja de Aligidos núm. 19 junto a la calle del Liceo, dará razón de la venta de 16 cuadros grandes de media caña, negro, nieves, juntos ó por colecciones. Representan vistas marítimas y de varias poblaciones, y otro de la batalla y toma de Sebastopol, y dos bauls mundos tambien nuevo de mayor dimension con cerradura pandados de resorte que solo pueden abrir sus dueños; dichos bauls mas útiles que los cofres catalanes, se hicieron el año anterior con el objeto de conducir algunos efectos a esta ciudad, y no sufrido detrimento en el viaje. Asimismo se venderá tambien en dicha casa de pupilos, una cama de matrimonio con dos colchones de buena lana y que tambien están en buen estado de uso.

—ARRENDAMIENTO. Paradesde 1.º de Enero de 1859 se arriendan los cortijos del Redondo alto, Redondo bajo, y el de la Vento-illa. Los dos primeros en el término de las villas de Almodovar y Guadalcazar, y el último en el de esta capital. Tambien se arrienda para desde S. Juan próximo una casa en la calle de Abades Parroquia de S. Miguel, donde hoy hay una taberna. Quien quisiera hacer proposiciones acudirá a la contaduria del Exmo. Sr. marqués de Guadalcazar en donde se les enterará de las condiciones con que se hacen dichos arrendamientos.

—HIGOS DE LEPE. Se acaba de recibir un gran surtido de cajas de higos de Lepe aña los superiores a precios fijos: la caja de una @ a 26 rs., y la de media @ a 13. Se vende en casa de D. Miguel Serrano, calle de Baradillas núm. 15; en el almacén a cargo de D. José Martinez, plaza mayor, y en los de D. Juan Marañ y D. Joaquin Barrena, calle de Almonas.

—VENTA. En la oficina titulada Eficaz, calle de Jesús Maria núm. 3 sus representantes se hallan autorizados para la venta de multitud de útiles y enseres pertenecientes a fundiciones de minas, cuales son: pabos, ventiladores, una máquina de vapor, azadas, espichas, ayunques y demas que son consiguientes a esta clase de fabricacion, de cuyo pormenor podrá tener conocimiento la persona que quiera interesarse en su compra, persnándose en la citada oficina. Tambien se venden Escoriales.

Por las secciones anteriores.

J. Martinez